

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1567/2017
Amt/Aktenzeichen 50/51/67/RF Mombach	Datum 07.11.2017	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Mombach	Anhörung	22.11.2017	Ö

Betreff: Umgestaltung der De-la-Roche-Anlage hier: Vorstellung der Entwurfsplanung	
Mainz, 10.11.2017	Mainz, 14.11.2017
gez. Lensch	gez. Eder
Dr. Eckart Lensch Beigeordneter	Katrin Eder Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der **Ortsbeirat Mainz-Mombach** nimmt den aktuellen Stand der Entwurfsplanung zustimmend zur Kenntnis und unterstützt die Umsetzung der Maßnahme gemäß den dargestellten Inhalten.

Sachverhalt

Die Verbesserung der Aufenthaltsqualitäten ist über das Städtebauförderungsprogramm Soziale Stadt Teil des Integrierten Entwicklungskonzeptes im Regionalfenster Mainz-Mombach.

Die Bedeutung der „De-la-Roche-Anlage“ in Mombach ergibt sich aus ihrer Funktion als Knotenpunkt mehrerer Fusswegeverbindungen. Von hier aus gelangt man in den alten Ortskern, den Lennebergwald und das Naturschutzgebiet „Mainzer Sand“.

Die Grünanlage verfügt zur Zeit über keinerlei Aufenthaltsqualitäten und nur rudimentäre Ausstattungselemente und wird von den Bürgerinnen und Bürgern lediglich zum Durchqueren genutzt. Von der Platzfläche aus hat man einen schönen Blick auf das Museum für Mombacher Ortsgeschichte, Richtung Rhein und Taunus.

In westlicher Richtung befindet sich die stark befahrene Kreuzstraße, die weder eine bauliche noch eine vegetationstechnische Abgrenzung zur Grünanlage aufweist.

Die Wege innerhalb der Anlage verlaufen ungeordnet und sind mit unterschiedlichsten Materialien ausgestattet.

Die vorliegende Planung orientiert sich an den Wünschen und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger aus den Sozialen Stadt Arbeitsgruppen: „Öffentliche Plätze“, der AG Senioren und Barrierefreiheit“ und dem Ergebnis der ersten Partizipationsveranstaltung, die am 16. Mai 2017 stattgefunden hat.

Ziele der Maßnahme

- Gestalterische und funktionale Aufwertung der Anlage
- Erhöhung von Aufenthaltsqualitäten
- Barrierearme und verbesserte Wegebeziehung
- Ansprechende Ausstattungselemente: Bänke, Dog-Station, Replik eines historischen Mombacher Grenzkreuzes

Finanzielle Auswirkungen

Die Maßnahme ist mit der ADD abgestimmt und positiv bewertet.

Mit Zuwendungsbescheid vom 15.12.2016 hat das Ministerium des Innern, für Sport und Infrastruktur die Gesamtkosten für die Umsetzung der Aufwertung der De-La-Roche-Anlage 425.000 € (90% Bund-Land + 10% Stadt Mainz) bewilligt.

Die Kosten für die Abschreibung der neuen Ausstattungsgegenstände werden in den städtischen Haushalt aufgenommen.

Die Kosten für Pflege und Unterhaltung der Anlage sind im Budget des Grün- und Umweltamtes berücksichtigt.

Weiteres Verfahren

Die vorliegende Planung wird im Rahmen einer zweiten Partizipationsveranstaltung den Bürgerinnen und Bürgern im Dezember vorgestellt. Ausschreibung und Vergabe der Leistungen erfolgt nach zustimmender Kenntnisnahme der Gremien und der Fertigstellung des Leistungsverzeichnisses. Die Umsetzung der Maßnahme beginnt voraussichtlich im Sommer 2018 die Fertigstellung ist für das Frühjahr 2019 angesetzt.

Anlagen:

Projektbeschreibung und Ansichtspläne